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Коллективный опыт несут они в КремльВсякий раз, когда над Большим Кремлевским дворцом взвивается алый флаг, и депутаты советского парламента собираются для решения важных государственных дел, горячее дыхание трудовых будней как бы входит под своды Кремля. Его приносят сюда те, кто еще вчера стоял у станка, вел по полю комбайн, закладывал основание плотины новой ГЭС, —  рабочие и колхозники, стро- ите.ти, деятели науки и культуры, облеченные доверием народа. Наказы советских людей, их планы, коллективный опыт несут они в Кремль.Обычное трудовое утро Москвы —  25 октября. Куранты про'били девять. Давно пришли в движение автоматические линии и станки на заводах, начались уроки в школах, гигантские стальные руки строительных кранов поставили первые стены новых домов. А в самом сердце Москвы открылись двери Большого Кремлевского дворца.Одной из первых поднялась в этот день по лестнице Дворца чабан из Бурятии Цыпилма Аюшеева. Животноводы Мухоршибирского района поручили ей рассказать на сессии о будущем бурятского села. Прибывший из Кировской области председатель колхоза «Красный Октябрь» Кумея- ского района, дважды Герой Социалистического труда П. А. Прозо'ров —  один из тех умелых организаторов, которыми гордится наша страна. На примере своего хозяйства он доказал, что культурная революция в деревне

—  это не только новый клуб и кинотеатр. Это и благоустройство села и повышение культуры труда и быта. Из далекого села Троицкое Хабаровского края приехала на сессию учительница-нанайка Антонина Киле. Сельская школа, в которой она преподает, стала своеобразным центром, объединяющим активистов культурно-просветительной работы.На сессию приглашена большая группа гостей. Они приехали из разных уголков республики. Многие впервые в столице, в первый раз присутствуют на сессии Верховного Совета РСФСР. Среди них заведующие районными отделами культуры, сельскими клубами, библиотеками... .С  каждой минутой все оживленнее в залах дворца. Депутаты до начала заседания заполняют обра.млен- ный высоки.ми белыми колоннами Георгиевский, сверкающий позолотой Владимирский залы. Грановитую палату. Всюду —  группы людей с депутатскими значками. Они тепло приветствуют друг друга, обмениваются новостями, рассказывают о достижениях родного колхоза, фабрики, завода, научного учреждения, своей области, края, автономной, республики. Снова и снова разговор заходит о деятельности советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН и выступлении Н. С. Хрущева по возвращении из Нью-Йорка. Общая радостная взволнованность собравшихся вызвана успехами советского народа в выполнении планов второго

года семилетки, возросшим международным престижем Советской дерли- вы.Зал заседаний Большого Кремлевского дворца. 9 часов 59 минут. В ложах занимают .места товарищи
A. Б. Аристов, Н. Г. Игнатов,
Ф. Р. Козлов, А. Н. Косыгин,
Н. А. Мухитдинов, Д. С. Полянский, 
М. А. Суслов, Е. А. Фурцева,
Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник, 
П. Н. Поспелов, члены Президиума Верховного Совета СССР, члены Президиума Верховного Совета РСФСР, члены правительства Российской Федерации. Депутаты и гости встают. Под сводами зала раздаются горячие аплодисменты.С особой силой вспыхивают овации, когда Никита Сергеевич Хрущев, отвечая на приветствия, поднимает вверх руки и начинает аплодировать участникам сессии.Сессию открывает Председатель Верховного Совета РСФСР депутатB. И. Прохоров. Он предоставляет слово председателю Мандатной комиссии депутату А. С. Трофимову для доклада о результатах проверки полномочий депутатов, избранных по трем избирательным округам вместо выбывших депутатов. Верховный Совет признает полномочия вновь избранных депутатов.Верховный Совет республики собрался для обсуждения вопросов об улучшении культурного обслуживания сельского населения, об охране природы и других.

пуляризиро'вать успехи передовых людей деревни, совершенствовать все формы работы по воспитанию коммунистического отношения к труду.Очень важно, чтобы все колхозники и работники совхозов были активными борцами за успешное выполнение семнлетнего плана, чтобы каждый труженик деревни ясно понимал свою роль и повьппал степень своего личного участия в великом общенародном деле создания материально- технической базы коммунизма. Этому должна быть подчинена вся культурно-просветительная работа на селе.В докладе особо подчеркивается значение кино, радио, телевидения, библиотек, лекционной пропаганды, призванных играть огромную роль в деле коммунистического воспитания трудящихся. Тов. Попов говорит также об удовлетворении художествен

ных запросов трудящи-хся деревни. Он отмечает, что с каждым годом театральные и музыкальные коллективы расширяют обслуживание сельского населения. Улучшается пропаганда музыкальной культуры.Широкий размах в нашей республике получило народное творчество. Замечательным проявлением общественной инициативы явилось создание народных любительских театров и музыкальных коллективов. В прошлом году создано 100 таких театров. А недавно принято решение о создании еще 50 народных театров и 100 любительских хоровых и музыкальных коллективов с профессиональными руководителями.Всяческого одобрения заслуживает инициатива некоторых театров, художников, оказывающих помощь колхозам и совхозам в развитии художе

ственной самодеятельности, работе народных театров, открытии сельских картинных галерей.Культурно-просветительная работа —  это сфера деятельности социалистического общества, в котором широко находят свое проявление инициатива и самодеятельность масс. Клуб и библиотека по самой своей природе— учреждения самодеятельные. Выдающаяся роль в культурном строительстве принадлежит • сельской интеллигенции, и в первую очередь учительству —  главной культурной силе в деревне. Душой всех культурных начинаний здесь является ленинский комсомол.Мшистр заверил депутатов, что многотысячная армия работников культуры Российской Федерации не пожалеет сил в борьбе за дальнейший подъем культуры народа, за торжест-, во коммунизма в нашей стране.

в связи с тем, что оно недостаточно обеспечивает село киноаппаратурой. Некоторые выступающие критикуют руко!Водителей тех колхозов, которые мало или вовсе не выделяют средств в культфонд.

Депутаты рассказывают, депутаты 
критикуют, депутаты предлагают

Начинается его

Ближе к практическим задачам 
с о в р е м е н н о с т иОгромны просторы Российской Федерации с ее более чем 117-миллионным населением. Но, кажется, совершенно неизмеримы духовные запросы людей России, строящих коммунистическое завтра.Слушая доклад Министра культуры РСФСР А. И. Попова «О состоянии и мерах по улучшению культурного обслуживания сельского населения РСФСР», с гордостью думаешь, что в результате величайших социалистических преобразований, беспримерной по своим масштабам культурной революции в России произошли огромные перемены в жизни народов. Докладчик говорит о глубокой нищете, зверской эксплуатации, отсталости и неграмотности крестьянских масс дореволюционной России. Новое поколение советской деревни знает об этом только по книжкам и рассказам тех, кто все это испытал. И потому справедливо сказать, что победа социализма в деревне является событием всемирного значения, торжеством ленинской политики животворного союза рабочего класса и крестьянства.Ньше советская деревня вышла на новые исторические рубежи. На XXI съезде КПСС выдвинута задача —  в течение се.милетки сделать решающий шаг в дальнейшем подъеме сельскохозяйственного производства, обеспечить коренное улучшение культурно- бытовых условий жизни сельского населения. Успешное осуществление великих задач коммунистического строительства находится в прямой зависимости от повышения уровня сознательности трудящихся.Коммунистическая партия неустанно заботится об идеологической работе, о культурном обслуживании на селе. В связи с этим нельзя не вспомнить замечательных слов В. И. Ленина: «...Нигде народные массы не за

интересованы так настоящей культурой, как у нас; нигде вопросы этой культуры не ставятся так глубоко и так последовательно, как у н ас ...» .В постановлении ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях» выдвинуты новые требования к идеологической ра боте. Этим постановлением определена и все возрастающая роль культурно-просветительной работы. Важнейшей ее задачей является коммуни стическое воспитание советских людей, преодоление пережитков старого в их сознании, непримиримая борьба против различных проявлений бур жуазяой идеологии и враждебных влияний.Министр называет интересные цифры. В селах Российской Федерации действуют 66 тысяч клубов, 52 тысячи библиотек, более 50 тысяч киноустановок, 10,5 миллиона радиоприемников и радиоточек. В деревню широким потоком идут книги, газеты, журналы.Назовем еще несколько тельных цифр.Ежедневно 6 — 7 миллионов сельских жителей республики посещают клубы и лома культуры.Около 2 миллионов колхозников работников совхозов и РТС занимаются в клубных кружках.Свыше полутора миллионов кино- сеансов будет проведено в этом году на селе' с показом только сельскохозяйственных фильмов.Почти три четверти домов сельских жителей радиофицировано. Семилетним планом предусматривается завершение сплошной радиофикации деревни.Семилетним планом предусмотрено открыть в каждом колхозе и совхозе не менее одной киноустановки. В настоящее время в 50 областях, краях

примеча-

и автономных республиках эти показатели уже достигнуты. В 1962 году задание семилетки будет выполнено по всей Федерации.Отмечая некоторое улучшение культурно-просветительной работы на селе, достигнутое в условиях общего подъема идеологической работы, докладчик признал, что размах и содержание деятельности сельских учреждений культуры еще значительно отстают от требований жизни, от задач коммунистического строительства. Главным недостатком многих клубных учреждений республики является то, что они зачастую оторваны от практических задач, которые решаются местными партийными и советскими организациями, что в ряде случаев клубы выступают в роли чисто просветительских учреждений.Большие задачи стоят перед сельскими учреждениями культуры. Им необходимо, во-первых, повседневно и глубоко разъяснять политику партии и государства, доносить идеи коммунизма до каждого труженика села, повышать сознательность и трудовую активность масс. Они должны оказывать действенную помощь колхозникам и рабочим совхозов в повышении их культурно-технического уровня, в овладении новейшими достижениями сельскохозяйственной науки и практики. Надо широко по-

Доклад окончен, обсуждение.Вопрос поставлен очень большой и важный. Воспитание человека коммунистического общества —  вот практическая задача, которую нам сейчас предстоит решать. Смысл ее замечательно выразил Н. С. Хрущев в докладе на XX I съезде КПСС. Он говорил: «Нужно развивать у советских людей коммунистическую нрав- стненноеть, в осноЬе которой лежит преданность коммунизму и непримиримость к его врагам, сознание общественного долга, активное участие в труде на благо общества, добровольное соблюдение основных пра^вил человеческого общежития, товарищеская взаимопомощь, честность и правдивость, нетерпимость к нарушителям общественного порядка».И в этом благородном деле почетную роль призваны сыграть культурно-просветительные учреждения. Выступления депутатов —  содержательный рассказ о борьбе, которую ведет наш народ под руководством Коммунистической партия за нового человека, за новую жизнь, полную вдохновенного труда, за жизнь, исполненную большой человеческой красоты. Новое появляется в селе. Его, жизнь становится близкой к городской. Депутат Павлово-Посадского избирательного округа А. С. Панкратов как бы в подтверждение этого сообщает, что только в селах Московской области сейчас свыше 1.400 клубных учреждений. Значительно больше, чем их было на территории царской России. Кино, радио, книга —  постоянные спутники тружеников села. Как никогда, растет интерес людей к театру, живописи, музыке. Эту потребность в известной мере удовлетворяют 82 университета культуры,

Горшков. Большое, радостное чувство испытываешь сейчас, когда смотришь на села Владимирщины, говорит он. Исчезают старые, появляются хорошо спланированные, с отличными постройками колхозные селения. Возьмите, к примеру, наш колхоз. Только в этом году на социально-культурные нужды мы израсходовали около полумиллиона рублей! У -нас большие планы —  мы хотим построить большую школу-интернат, комбинат бытового обслуживания и другие культурно-бытовые учреждения. Никогда еще не было в колхозах Владимирщины такого широкого культурного строительства!Но, может быть, расцвет духовной жизни села особенно сильно почувствуешь, если вникнешь в факты, приведенные депутатом писателем Б. Полевым. В колхозе и.чени Кирова Пензенской области есть такой Дворец культуры, который мог бы украсить любой районный центр. В дополнение к нему в бригадах колхоза девять сельских клубов, 12 библиотек, насчитывающих 35 тысяч томов, два больших хора, само'деятельный театр е постоянной труппой, поставившей за два года 35 спектаклей. Совсем недавно с пьесой «Стряпуха» А. Соф- ронова этот театр ознакомил жителей Пензы.

в томчисле 22 —  на селе. Создано свыше 80 любительских киностудий, ряд студий изобразительного искусства, четыре народных театра. Перед колхозниками отчитывались коллективы крупнейших столичных театров.О стирании граней между городом и деревней рассказывает нам во время перерыва председатель колхоза «Большевик» Владимирской области. Герой Социалистического Труда А. В.
Прием Н. 0. Хрущевым посла 

Ирана А. Масуд-Ансари

От Центрального Комитета КПСС  
и Совета Министров СССР

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР с глубоким прискорбием извещают, что 24 октября с. г. при исполнении служебных обязанностей, в результате авиационной катастрофы погиб Главный Маршал артиллерии Неделин Митрофан Иванович —  кандидат в члены ЦК КПСС, депутат Верховного Совета Союза ССР, Герой Советского Союза, Заместитель Министра Обороны и Главнокомандующий Ракетными войсками СССР, один из виднейших военных деятелей и строителей Вооруженных Сил Советского С-оюза, прославленный герой Великой Отечественной войны.Похороны Главного Маршала артиллерии Неделина М. И. состоятся в городе Москве, на Красной площади.
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

25 октября Председатель Совета Министров СССР Н. С . Хрущев принял в Кремле посла Ирана в СССР А. Масуд-Ансари по его просьбе и имел с ним беседу.На беседе присутствовали Министр иностранных дел СССР А. А. Громыко и заведующий Отделом стран Среднего Востока МИД СССР А. П. Павлов.
Победы тружеников Татарии

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР в приветствии, направленном Татарскому обкому КПСС, Совету Министров Татарской АССР, всем трудящимся республики, сердечно поздравили тружеников Татарии с достигнуты\га успеха- -ми в увеличении производства и продажи государству зерна и продуктов животноводства.Республика досрочно выполнила

годовой план заготовок мяса, молока, яиц и шерсти. На 20 октября продано больше, чем на эту дату в 1959 году, мяса на 33 тысячи тонн, молока —  на 29 тысяч тонн. Одновременно в хозяйствах увеличилось поголовье крупного рогатого скота.Колхозы и совхозы Татарии досрочно выполнили план продажи хлеба государству, засыпав в закрома Родины 41,8 миллиона пудов зерна.(ТАСС). '

И еще один пример этого же плана. Депутат А. В. Анкудино-в говорил, что в Туве произошла подлинная культурная революция. Там, где несколько лет назад стояли одинокие юрты, теперь раскинулись благоустроенные колхозные поселки с уч реждениями культуры и предприятиями бытового обслуживания. До 1930 года тувинский народ не имел своей письменности. Те лерь он ликвидировал негра- MOTHOiCTb, создал свою литературу, успешно развивает все области искусства, выдвинул из своей среды талантливых ученых, писателей, художников, артистов, композиторов. От имени тувинского народа депутат выразил благодарность Коммунистической партии. Советскому правительству, братскому великому русскому народу за повседневную заботу и помощь.Когда мы говорим о культурном обслуживании села, не можем не сказать доброго слова о деятелях искусства, которые все больше и больше внимания уделяют запросам сельских жителей. Только в прошлом году театры республики дали на селе 23 тысячи спектаклей, на которых побывало немало колхозников, работников РТС и совхозов. И тем не менее согласимся с депутатом Е . М. Шатровой —  народной артисткой РСФСР, которая очень верно сказала: «Состояние художественного обслуживания сельского населения еше не удовлетворяет полностью ни зрителя, ни театральную общественность». Она призывает работников искусств сделать все возможное, чтобы культурная жизнь села стала еще более яркой, содерлсательной.Многие ораторы говорили о необходимости улучшить культурное шефство деятелей искусств над селом.И действительно, если каждый деятель искусств возьмется помочь сельскому художественному коллективу —  как много выиграет от этого культура деревни! У. нас меньше

станет тогда клуоов и домов культуры, в которых до сих пор не изжита скука.В этом могут и должны еще лучше помогать члены Общества по распространению политических и научных знаний Федерации. Цредседатель правления этого общества академик депутат И. И. Артоболевский сообщил, что это общество объединяет сейчас свыше полумиллиона человек из котЬрых более половины является представителями сельской интеллигенции —  учителя, врачи, партийные и советские работники, специалисты и новаторы сельскохозяйственного производства. В республике более 26 тысяч сельских групп членов общества. За шесть месяцев нынешнего года эта армия пропагандистов в сельских районах республики прочитала 1.855 тысяч лекций и, главным образом, в колхозах, совхозах, на усадьбах ремонтно-технических станций, то-есть та.м, где решается судьба урожая, где идет борьба за повышение продуктивности животноводства.Справедливо называют комсомол душой всех культурных начинаний на селе. Сейчас в деревне свыше четырех миллионов членов ВЛКСМ. Эта молодежь, говорит первый секретарь ЦК ВЛКСМ депутат С. П. Цавлов, идет в первых рядах строителей ноВ'ОЙ ясиэни, новой культуры, с  каждым годом в сельской местности растет число молодых людей со средним и высшим образованием. В то же время средние и высшие художественные учебные заведейия мало направляют своих выпускников в деревню. Тов. Павлов заявил, что ленинский комсомол под руководством Коммунистической партии будет и впредь вести самую активную работу по коммунистическому воспитанию молодого поколения, по воспитанию человека будущего.Депутаты отмечают, что вопрос улучшения культурного обслуживания в сельской местности быстро не решить, если к этому делу не повернуть лицом все организации, которые в той или иной мере могут способствовать развитию культурной работы на селе. По-хозяйски, со знанием дела рассказывает председатель колхоза «Путь Ильича» Гаврилово Посадского района Ивановской области Е. А. Чернышова о таком важном рычаге культурной революции на ев' ле. как книга. Потребительская кооперация, которая занимается книжной торговлей в сельской местности, не всегда еще с учетом запросов деревни распространяет книги. Литература на селе слабо рекламируется, полезные и нужные книги в ряде случаев не доходят до покупателя.Серьезной критике подвергает депутат А. А. Слепухин (Ленинградская область) ВЦСПС и Министерство культуры, которые не могут решить вопроса об оплате труда культработников. Заработная плата работникО'В дворцов и домов культуры, клубов, говорит он, находится в зависимости от количества мест в зрительном зале. Это неправильно: бывают большие клубы, но в них плохо ведется работа и, наоборот, в маленьких —  культурно-массовая работа бьет ключом.В адрес Министерства культуры были высказаны серьезные замечания

Выступающие не только рассказывают об успехах трудящихся своих избирательных округов, но и вносят предложения, цель которых —  обеспечить наилучшее решение обсуждаемых вопросов, поднять на более высокий уровень культурную работу на селе. Предложения самые разнообразные. В частности, обоснованно говорилось о необходимости создания типовых проектов сельских кинотеатров, сооружение которых можно было бы осуществлять из местных материалов и силами сельских строителей. Депутат 3. Ф. Слайковский (Калининградская область) предложил сделать так, чтобы документальные и научно-популярные фильмы демонстрировались как бесплатное приложение к художественным фильмам.Высказано пожелание установить почетное звание «Заслуженньпг работник культуры Российской Федерации». Вопрос об обеспечении строящихся сельских домов культуры и клубов необходимыми материалами поднял депутат И. С. Панькин (Сталинградская область). Особенно это относится к санитарно-техническому и э.чектрическому оборудованию, а также к мебели, музыкальным инструментам....М ы  обратили внимание на генерала, который обстоятельно беседовал с двумя депутатами об урожае, расширении посевных площадей, других вопросах сельскохозяйственного производства. Вскоре состоялось наше знакомство.—  Пономарев Николай Григорьевич, директор совхоза, генерал-майор в отставке, представился собеседник.Фамилия показалась знакомой. Вспомнили, что письмо Н. Г. Поно- ■ чарева к Никите Сергеевичу Хрущеву с просьбой направить в один из совхозов страны было опубликовано в газетах.Сейчас генерал в отставке возглавляет совхоз «Рубежинский» Теплов- ского района Оренбургской области —  одно из крупных государственных хозяйств целинного края. На сессии Верховного Совета респуб.тики он присутствует как гость.— Мне, как бывшему военному, работающему теперь в деревне, особенно понятно огромное значение та::ого вопроса, как рост культуры на селе. Это ли не лучшее доказательство мирной политики Советского правительства, стремящегося к всеобщему разоружению! У нас в совхозе есть целый ряд культурных учреждений. Послушал я депутатов —  и подумал, что многое мы можем сделать, чтобы создать работникам совхоза все условия для расширения их кругозора, для того, чтобы жизнь их была еш е. более интересной, прекрасной во всех отношениях.Мирный, совсем мирный вопрос обсуждает сессия. Воспитание человека в духе гуманизма, уважения друг к другу, воспитание человека всесторонне развитого, духовно богатого, верного сына своей Родины —  такова наша задача. Об этом говорили и председатель Президиума Верховного Совета Татарской АССР депутат К. Ф. Фасеев, первый секретарь Грайворон- ского райкома КПСС Белгородской области депутат А. Ф. Юров, Министр связи РСФСР депутат А. В. Черенков.Закончился, первый день работы сессия. Депутатам предстоит еще немало поработать. Кроме вопроса о состоянии и мерах по улучшению культурного обслуживания сельского населения республики, в повестке дня —  вопрос об охране природы в РСФСР, обсуждение проекта Закона о порядке отзыва депутата, обсуждение проекта Закона о судоустройстве РСФСР я проектов уголовного и уголовно-процессуального кодексов республики, утверждение Указов Президиума Верховного Совета РСФСР.
Спец. корр. ТАСС:

Н. ЖЕЛЕЗНОВ,
Б. ЛУКЬЯНОВ,
А. МЕДВЕДЕВ,

А. РОМАНОВ.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Четверг, 27 октября 1960 г. INI 254 (11228)
ПОЕТ Т Р У Д О В А Я  Р О С С И Я И . л в с т р е ' ч у  Т В е л ж ж с о ш у  О х т л б р ж оВечером 25 октября Кремлевский театр был отдан тем, чьими руками возделываются поля, выращиваются сады, создается изобилие всех плодов земли.Сто тысяч сельских самодеятельных коллективов Российской Федерации послали на этот вечер в Москву своих лучших артистов —  людей из народа, отдающих свой досуг, свой талант, свое сердце искусству. Депутаты Верховного (Совета РСФСР, находившиеся в зале, приветствовали их тепло и сердечно.Калинин и Подмосковье, Башкирия и Оренбург, Ярославль и Пермь, Ленинградская область и Татария, Удмуртия и Дагестан, посланцы областей и автономных республик России принесли сюда, на сцену Крей- ля, свои лучшие песни, неповторимость народных мелодий, танцы, равных которым не сыщешь...«Ленин всегда с тобой» —  звучат под сводами зала слова песни С. Туликова, слова, в которых заключена любовь и благодарность к создателю Советского государства, страны, где в братской дружбе живут большие и малые народы. Эту песню исполняеД один из лучших самодеятельных хоров —  хор Калининградского района

Важны й почин 
лесозаготовителей  

СевераА Р Х А Н Г Е Л Ь С К , 25 октября. (Т.АСС). В Верховском леспромхозе создана и вступила в действие первая в Архангельском эконо.мическом районе автоматическая поточная линйя для разделки древесины на нижнем складе. Пуск ее и совершенствование организации труда в лесосеках дали возможность значительно повысить производительность труда. Коллектив Верховского леспромхоза, несущий сейчас трудовую вахту в честь 43-й годовщины Октября, принял обязательство довести в будущем году комплексную выработку на каждого рабочего до 1.600 кубо.метров в год. Такой выработки еще не знала История лесной промыщленносТи .мира.На заседании Архангельского совнархоза рассмотрены обязательства Верховских лесозаготовителей. Совнархоз одобрил патриотический почин этого коллектива и принял меры к оказанию помощи прёдприятию в дальнейшей механизации производственных процессов, оснащении новой техникой, квалифицированными специалистами и механизаторами.Атомоход мЛенйМ** на Мурманском рейдеМ У Р М А Н С К , 25 октября. (ТАСС). Сюда, на городской рейд, прибыл атомоход «Ленин», заверщивШий свой план арктической навигации.Начальник отдела западного сектора Арктики тов. Соколовский сообщил корреспонденту Т А С С ;— Ледовая обстановка в этом году была сложной. Однако план навигации завершен успешно —■ полярные станции снабжены всем необходимым. И это, безусловно, благодаря работе атомохода. С  его помощью арктические суда хорошо справились со своими задачами.— Прошедшая навигация показала, что на трассе Северного морского пути нет преград, которые бы не смог преодолеть этот атомный гигант, — говорит напитан ледокола тов. Пономарев. — Три месяца и десять дней продолжался рейс. Пройдено 8.159 миль. Проведено сквозь арктические льды 92 судна. В  адрес экипажа получено много радиограмм с теплыми словами благодарности за ot- личную работу.

О  О
К о н ц е р т  

у ч й д т н и к о ё  
с е л ь с к о й  

х у д о ж е с т в е н н о й  
с а м о д е  я т  е л ь н о с т  и  

в  К р е м л е  
о оМосковской области (руководитель—  С. Саха1?&в) в сопровождении симфонического оркестра Центрального дома работников искусств столицы.Необычными по ритму и по своеобразию серебряной мелодии .кажутся песни восточных мари, с которыми выступает ансамбль гусляров— колхозниц Микряковского клуба Марийской АССР (руководитель Л. Тойде- мар).Люди труда, они и здесь, на сцене, славят умелые рабочие руки, поэзию и радость труда, поют о мире, который нулген всем.Золотым хлебам, неоглядным колхозным полям посвящены песни хора сельхозартели «Юж-пурга» Кизнер- ского района Удмуртии. О труде владимирских доярок поют В . Галянина, А . Галкина и Л. Кудряшова. О родных ставропольских степях, о трудовых подвигах своих земляков сочиняют песни самодеятельные композн торы и поэты. Их произведения звучали со сцены в этот вечер. Песню «Над степью» (музыка М. Севрюко- ва,^слова Г. Пятко) исполнил народный хор чабанов и доярок Петровского района Ставрополья. Тот же коллектив поведал в песне о знатном чабане Ставрополья, Герре Социалистического Труда Иване Малашенко.Зал аплодирует В. Го'ряевой, исполнившей калмыцкую народную песню

«Заходящее солнце». Примечательна биография девушки; доярка в недавнем прошлом, В. Горяева кончила школу колхозной молодёжи, руководила клубом. Сейчас ее пригласили в профессиональный ансамбль песни и пляски Калмыцкой АССР.Не только на этом примере видишь, как самодеятельное искусство по уровню своему приближается к профессиональному. Программа концерта —  свидетельство того, что артистам из народа доступны сложные произведения классикй. Ансамбль скрипачей — учащихся музыкальной школы совхоза имени Моссовета Московской области— сыграл концерт Ре минор Вивальди. Вальс из «Фауста» Гуно исполнил оркестр народных «нстру- МенЧов Малоярбславецкого Дома культуры Калужской области.Драгоценною россыпью народных талантов порадовала в этот вечер трудовая Россия. Задушевная русская песня, которой славится Пензенский народный хор, огненные танцы Чечено-Ингушетии, своеобразные танцы татар, калмыков, четкий ритм дагестанских мелодай, лукавый юмор, пронизывающий частушки, созданные А. Вихревым, А. Хвостен- ко и С. Вериным из Ярославской области, —  все радовало в этот вечер зрителей.И когда участники исполняли песню Б. Мокроусова «Широка ть1, родная Россия», казалось, вся русская земля пела вместе с ними.На концерте присутствовали товарищи А. Б. Аристов, Н. Г. Игнатов, Ф. Р. Козлов, А . Н. Косыгин, Н. А. Мухитдинов, Д. С. Полянский, Й . А. Суслов, Е . А. Фурцева, Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов. В зале находились также Председатель Президиума Верховного Совета Р (Ж !Р , Н. Н. Органов, министр культуры РСФСР А. И. Попов. (ТАСС).
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Коллектив Томского электролампового завода несет трудовую вахту в честь 43-й годовщины Октября. В йервЫх рядах соревнующнксй за досрочное выполнение обязательств — член К П С С  П . Д . Ш апарь. Восемнадцать лет она работает на заводе, в совершенстве освоила

все профессии по сборке электроламп, шов. Шапарь — хорошая общественница, профорг ЛИйНн.На снимке; П . Д . Шапарь (на первом плане) за сборкой электроламп.Фото Ф. Хитриневича.

СверхобязательстваМОЛЧАНОВО. (По телефону).Жители Знаменского сельсовета всречают праздник Великого Октября досрочным Быпо.тнённем годовых обязательств по продаже государству животноводческих продуктов. Обязательство по продаже молока государству выполнено к 20 октября на 103 процента. Перевыпо.чйёНб обязаЧельстйо Но продаже яиц.Молчановский райисполком наградил почетными грамотами депутатов Знаменского сельского Co- Beta А. МЬлЬкина, А. АнуЩкину, Т. Полосину, А. Баздырева за активную работу в борьбе за досрочное выполнение обязательств по продаже государству сельскохозяйственных продуктов.
П. ПОПОВ.

З А В О Д  Р Е К О Н С Т Р У И Р У Е Т С ЯКоллектив Кожевниковского овощесуЩильного завода, встав на трудовую вахту в честь 43-й годовщины Октября, обязался закончить строительство нового кирпичного корпуса завода к 7 ноября. Строительство закончено на две недели раньше. В новом корпусе установлены: сушильный агрегат, трехъярусное

сито, крахмалотёрочный агрегат, новая машина для переработки овощей. Установлены батареи центрального отопления. Завод располагает МощнЫм энергетическим хозяйством. Теперь он будет перерабатывать до 24 ЧбнН овощей за сутки.Б . П Е Т Р У Ш Й Н .
Учатся без отрыва от производстваНа Могочинском лесозаводе многие рабочие и командиры производства учатся заочно в высших и средних учебных заведениях. Работница Валентина Мельник — студеитка - заочного отделения Томского политехнического института. Бригадир склада круглого леса Василий Скидоненко — учащийся Томского лесотехнического техникума.

На Золотушинском лесозакО- товительном пункте Молчанов- скОго леспромхоза также многие рабочие и ииженернр^техниче- ские работники совмещаю^, работу'̂  С уЧебой. На BTiijioM курсе Красноярского лесотехнического института учится мастер А . Морозов. Слесарь Н; Бетош- кин проходит обучение на третьем курсе Томского лесотехнического техникума.И . см о л ь я н о в .

Годовой п л а н -д о с р о ч н о !
Трудящиеся Каргасокского района  
выполнили годовой план продажи 

мяса государству на 119,7 процснша 
и обязательство по продаже яиц

Б ор ясь за выполнение обязательств, принятых на ВФорой 
год семилетки по производству и продаже государству про
дуктов животноводства, труженики сельского хозяйства  
Каргасокского района, встав на трудовую п]редоктябрьскую  
вахту, к 2 0  октября выполнили годовой план прОдажй 1йя- 
са государству на 1 1 9 ,7  процента и обязательство по прб- 
даЖе яиц.

Н а  2 0  октября государству продано яиц в 1 ,8  раза  
больше, чем за соответствующ ий период прошлого года.

Л учш их результатов в предоктябрьском соревновании  
добились колхозники сельхозартелей « З а р я  комм унизм а», 
имени С уворов а, имени К ирова, заверш ающ ие выполнение 
принятых обязательств по продаже государству Мяса, моло
ка и яиц.

Сей час усилия трудящ ихся района напрайлеяы йа to , 
чтобы организованно провести зимовку скота, повысить 
его продуктивность в стойловый период, в ближайшие дни 
завершить выполнение обязательств по производству и йрб- 
Цаже государству м яса и молойа.

Сплавщики сдерЯсали словоКоллектив сплавщиков Усть- Чулымской сплавной конторы брал обязательство отгрузить на  ̂родному хозяйству страны сверх клана второго года семилетки 40 тысяч кубометров леса. Свое слово сплавщики сдержали.
Первое занятие фанультета поэзии и прозыв понедельник Дом культуры ' электромеханического завода го» стеПриимно распахнул свои двери для слушателей факультета поэзии и прозы народного университета культуры. По сравнению с прошлым годом число слушателей факультета возросло больше, чем вдвое.Первое занятие было посвящено творчеству лауреата Ленинской премии, выдающегося советского писателя М. А . Шолохова.С  содержательным

докладом, раскрывающим основные этайы творческого йути замечательного писателя, выступил доцент Томского педагогического института Я . Р . Кошелев. Докладчик подробно останавливается На особенностях художественного мастерства автора «Тихого Дона» и «Поднятой целины».По традиции на занятие к слушателям университета пришли поэты Томского областного литературного объединения.С  новыми стихами выступили Е. Гег- нер, О. Головко, Е. Ер-

хов, А . Касиманой, А . Меркушева, Л . Медведев, М. Скроботов.
6 о время перерыва в фойе клуба слушатели университета познакомились с выставкой произведений М. Ш олохова.К услугам любителей книг был киоск с большим выбором литературы.В заключение участники занятия просмотрели кинофиЛь.М по роману Шолохова «Тихий Дон».К  сожалению, не все было сделано для того, чтобы первое занятие прошло без помех.

В абонементах слушателей поэзии и прозы была указана дата проведения первого занятия — 26 октября 1960 года. Срок изменили. Кроме того, понедельник — день занятий в вечерних вузах, техникумах и школах рабочей молодежи и явно неудобен для части слушателей.Деканат факультета поэзии и прозы, заботясь о повышении качества занятий, должен больше уделять внимания и их организации.И . Л ЕО Н О В .

Ва всех рейдах и сплавнььх участках'^иявс напряженная работа. В ответ на'Призывы ЦЙ КПСС к 43-й годовщине Великого Октября сплавщики усилили напряжение в труде. Они убирают наплавные сооружения, начали подготовку к новой навигации. Многие коллективы включились в соревнование за звание бригад комМуинстИНеского труда. За это почетное звапйе борются бригада коммуниста тав. ЗякиНа, коллектив электроцеха ремонтных мастерских мотофлота. Более 300 человек соревнуются за звание ударников коммунистического труда.
П. ПЕТРОВ.

Парабельские 
рыбаки несут 

вахтуРыболовецкая бригада колхоза имени Сталина, которую возглавляет опытный рыбак Павел Александрович Агеев, продолжает наращивать темпы рыбодобычи. В первой половине октября на рыбо- приемный пункт она сдала 43 центнера рыбы, выполнив месячное Задание на 123 процента. В чесЛь 43-й годбййЩны Октября рыбаки обязались Досрочно йй- полнить годовой план рыбодббы- чи.Напрйзкенно трудятся в эти дни, готовя дoctбйнyЮ встречу Великому Октябрю, рыбаки ко.1- хеза «ТруЖеййк». Из пялйдневкй в пятидневку они перевыполняют задания. Рыболовецкая бригада этого колхоза уже трудится в счет третьего года семилетки.Выполнила годовое задание рыболовецкая артель имени Кирова.Среди бригад государственного лова первенство в предоктябрьском соревновании удерживает бригада тов. Шпомера, выполнившая .водоаае задание на 130 процентов. А. В я л о в .
ГодЬвой план 
перевыполненК О Л П А Ш Е В О . (По телефону). Птицеводы рыбоартели «Знамя коммунизма» перевыполнили годовой План по производству яиц. И х произведено на 1 0  тысяч больше, чем было запланировано на этот год. В среднем на каждую несушку здесь получено По 118 яиц, а птичйица Е. Поклонова получила по 123 Яйца на несушку и заняла одно Из первых Мест в соревновании птичниц Колпа- шевского района.И . К Л О Н О В.

Первые тракторы — на линейке готовностиПАРБЙГ. (По телефЬну). Коллектив Парбигской РТС начал осенне-зймний ремонт тракторов. Здесь отремонтированы трй трактора. VМОЛЧАНОВО. (По телёфвну).Механйзаторы ТунгусовскогО совхоза решили к 7 ноября отремонтировать 4 трактора. На лййейку готовности здесь поставлен первый трактор.

По следам неопубликованных писемП. Ромашов обратился в редакцию с письмом, в котором рассказывал о плохой организации труда в УНР-770, о том, что начальник управления Волков использует служебное Положение в личных целях.Из строительного треста JS» 98 г. Томска нам сообщили: Волков от занимаемой должности освобож- Дей. VА . Сотская написала в редак

цию о нерадивом отпошепии к своим обязанностям и грубом обращении с покупателями продавца магазина № 5 «Гастронома» гор. Томска Мининой.Директор торга «Гастроном» тов. Новиков сообщил нам, что поведение продавца Мининой обсуждалось на собрании коллектива магазина и она от работы освобождена.

Е . Г Е Г Н Е Р

К о н т
Т яж елая поступь. 
И зодраны  ноги.
Согнуты  спины  
Под тяжестью ноши.
В  глазах воспаленных  
П ы ль дороги.
Б едра прикрыты  
К уском  рогожи.
ИдетН арод KoHrol 
Солнц е палит!
Плантатор с бичом!Голод и ж аж д а Несносно мучат.
В  недрах клад.
И  река течет.
А  над страною —
Тучи.
Беден

Н арод Конго!
Так было немало  
Д ней и лет.
Так было 
Много веков.
Сегодня народ  
Говорит:

«Нет!»-,
Ц епи трещ ат.
И з оков 
Встает

Н арод Конго!
Стран а бурлит.
К ак  весной река.
—  Т ы  победишь.
М ой далекий друг!
Вот тебе, брат.
М оя рука  
И  миллионы  
Советских рук!
Слы ш иш ь,

Н арод Конго!

Лучше конструкции, выше качество 
режущ его инструментаК  итогам работы конференции инструментальщиков Западной СибириТехнический, прогресс в машино- 'строении и металлообработке во многом зависит от применяемого режущего инструмента, его качества, определяемого совершенством конструкции и эксплуатационными свойствами, а также качества технологической оснастки (приспособлений, штампов, пресс-форм).В настоящее время производство инструмента в нашей стране осуществляется специализированными инструментальными заводами и в большой мере инструментальными цехами машиностроительных и металлообрабатывающих предприятий. На инструментальных заводах массовое производство инструмента осуществляется с использованием современных достижений по механизации и автоматизации производства. А в инструментальных цехах на большинстве заводов инструмент и оснастка изготовляются мелкими сериями по отсталой технологии. Это ведет к высокой стоимости инструмента, низкому его качеству.Никита Серсеевич Хрущев в своем докладе на июньском Пленуме ЦК КПСС указал на необходимость повышения качества инструмента и технологической оснастки и обеспечения изготовления ях в централизованном порядке.Для решения задай» стоящих перед

инструментальщиками экономических районов Сибири, в Томске с 18 по 22 октября Всесоюзный научно-исследовательский инструментальный институт и Томский совнархоз совместно с совнархозами Омского, Новосибирского, Алтайского. Кемеровского и Красноярского экономических районов провели конференцию инструментальщиков Западной Сибири. В ее работе приняло участие более пятисот представителей от 95 предприятий Западной Сибири. 30 научно-исследовательских институтов, высших учебных заведений и проектно-конструкторских организаций. Участники конференции представляли 20 совнархозов.Работа конференции проходила по следующим основным направлениям: конструирование и эксплуатация инструмента, технология изготовления его и организация инструментального производства. Выло заслушано и обсуждено более 60 докладов, сообщений и выступлений.Наибольший интерес представляют сообщение новатора Кемеровского совнархоза тов. Дурако-ва, разработавшего оригинальные резцы с механическим креплением пластинок твердого сплава, доклад доцента тов, Мостового (Томский политехнический институт) о конструкции минерало- керакических резцов с  оригинальным

универсальным стружколомОм, доклад тов. Аржакова (Новосибирский завод «Тяжстанкогидропресс» имени Ефремова), который познакомил участников конференции с достижениями завода но созданию современных конструкций головок кольцевого сверления, обеспечивающих повышение производительности труда й экономию металла при обработке отверстий диаметром от 100 до 400 мм. Кандидат технических наук тов. Ершов и инженер тов. Капйле- вич (Алтайский политехнический институт) подробно рассказали о новых конструкциях резцов, предложенных и внедренных ими на предприятиях.Представители Всесоюзного научно-исследовательского инструментального института кандидаты технических наук тт. Юликов, Павлов и инженер тов. Рывкин сделали доклады о работах института по созданию новых конструкций инструмента, в том числе зуборезного и инструмента, предназначенного для использования в автоматических линиях. Интерес вызвал и доклад доцента Горьковского политехнического института тов. Клушкина о применении распыленных смазочно-охлаждающих жидкостей при обработке резанием.Большое внимание в работе кон

ференции было уделено вопросам современной передовой технологии изготовления инструмента и технологической оснастки, о применении профильного шлифования в инструмез- тально-штамповочном производстве на Горьковском автомобильном заводе рассказал представитель завода инженер тов. Фролов, а на Краснояр-1 ском комбайновом заводе —  инженер тов. Мансуров. Этот опыт, как отме- ти.ти выступающие, должен быть распространен на всех заводах Западной Сибири. Он позволяет значительно облегчить труд слесарей-ле- кальщиков и штамповщиков, повышает точность изготовления инструмента, штампов и пресс-форм.С большим интересом были выслушаны доклады главного инженера Томского завода режущих инструментов тов. Будницкого, инженера тов. Эйдинова (Московский инструментальный завод) и инженера тов. Соломенна (Свердловский инструментальный завод). Представители этих заводов рассказали о технологии изготовления инструмента на своих заводах, в том числе сложного инструмента —  зуборезного и протяжного.Ряд докладов по технологии изготовления инструмента был сделан научными работниками ВНИИ. Кандидат технических наук тов. Дектя- ренко сделал обзорный доклад об основных направлениях прогрессивной технологии изготовления режущих инструментов. Он обратил внимание на необходимость внедрения методов пластических деформаций в инструментальном деле с целью экономии дорогостоящих быстрорежущих сталей при изготовлении инструмента. Кандидат технических наук тов. Малинкина сделала обзор современных методов термической обра

ботки быстрорежущей и инструментальной стали, рассказала о работах ВНИИ, проводй.мых в этой области, и дала рекомендации по выбору оборудования.Работы кафедры профессора тов. Добровндова (Томский политехнический институт) по разработке литых быстрорежущих сталей и технологии лйтья инструмента были отражены в докладах доцента тов. Тютевой, кандидата технических наук тов. Ерофеева и инженера тов. Клементьева.Правильная организация эксплуатации инструмента на заводах имеет весьма важное значение, так как от нее зависят производительность и точность металлообработки и расход инструмента. Участники конференции с большим интересом выслушали доклад профессора тов. Ларина на эту тему.Особое внимание на конференции было уделено вопросам организации специализированного инструментального производства и работе инструментальных цехов. Опытом работы по организации специализированного инструментального производства поделились представители совнархозов Западной Сибири и Одесского совнархоза. О проекте специализации производства инструмента в Кемеров ском совнархозе рассказал представитель Кемеровского научно-исследовательского института технологии машиностроения инженер тов. Киб Р'ик; о состояния использования оборудования и рабочего времени в ню струментальном производстве некоторых заводов Западной Сибири сделал сообщение научный сотрудник Института экономики и организации про изводства (^бирСкого отделения Академии наук СССР тов. Масленников. Интересный доклад об орраяязацни

инструментального хозяйства на инструментальном предприятии сделал Фельдман А. М. (Алтайский совнархоз). Принимавшие участие в работе конференции главный специалист Государственного комитета Совета Министров СССР по автоматизации и машиностроению тов. Ивлев и работники Госплана СССР тов. Ряжин и тов. Силкин подробно рассказали о мероприятиях по дальнейшему развитию инструментального производства, осуществляемых в нашей стране в годы семилегки.Конференция способствовала широкому обмену производственным опытом, ознакомлению с работами, проведенными в научно-исследовательских институтах и вузах, поставила вопросы о необходимости организации централизованного изготовления нормализованного инструмента и технологической оснастки, о необходимости повышения качества некоторых видов режущего и абразивного инструмента. После подробного обсуждения докладов и сообщений участниками конференции было разработано и принято развернутое решение, где намечены мероприятия и даны рекомендации по улучшению инструментального производства на заводах Западной Сибири.Участники конференции призвали инструментальщиков Западной Сибири лучше использовать производственные мощности, ускорить совершенствование техники производства и на этой основе увеличить выпуск инструмента я технологической оснастки. повысить качество и технический уровень изготовляемого инструмента. В решении намечены мероприятия по организации специализированного производства технологичеч

ской оснастки (приспособлений, штампов и пресс-форм) и «ормаливо- ванного металлорежущего инструмента и по улучшению организации производства инструментальных цехов.В решении отмечается необходимость увеличения производства режущего инструмента новых высокопроизводительных конструкций, в том числе резцов в механическим креплением многогранных пластинок твердого сплава конструкции ВНИИ, резьбонакатных плашек конструкции Краснюпольского, зубострогальных резцов для конических колес конструкции Барнаульского машиностроительного завода и другого инструмента, а также ставится вопрос об изготовлении предложенных участниками конференции инструментов, конструкции которых были одобрены на конференции.Конференций инструментальщиков Западной Сибири сыграет большую рель Б развитии отечественной инструментальной промышленности. Воплощение в жизнь решений и рекомендаций конференции будет способствовать расширению специализации инструментальных предприятий и цехов, внедрению в производство новейших достижений науки и техники и передового опыта, будет способствовать повышению роли инструментальщиков в борьбе за технический прогресс, за досрочное выполнение семилетки.
К. ИМШЕННИК, 

заместитель дирентора по науч
ной части Всесоюзного научно- 
исследовательского инструмен
тального института, кандидат 
технических наук.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



w Четверг, 37 оятября I96 0  г. М? 254 (11228) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

КОММУНИСТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ ТРУДЯЩИХСЯ 
В ЦЕНТР ПАРТИЙНО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ РАБОТЫ

I fV '-r p .

25 октября в Томске состоялось городское собрание партийнйго актива, обсудившее вопрос: «О состоянии идеологической работы в городской партийной организации и мерах ее усиления в современных ус- Является зайечатёлвноё ловиях». С докладом выступил пёр- ударников и коллективов вый секретарь горкома КПСС
С  собрания актива Томской 

городской партийной организации

■ ■ ------  -------  товЧврвйноб.ДрклДдчПк указал на огромное значение постановления ЦК КЙСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях» для жизни партии, для улучшения дела коммунистического воспитания, рассказал о задачах, поставленных в области йдёолОгической работы на совещании в IIK КПСС, Дгроходившем в сен- тЛбре этого года, о том, как городская партийная организация выполняет указания Центрального Комитета КПСС по улучшению идеологической работы.Партийные организации, гово- ,рит тов. Червяков, стали больше уделять внимания работе системы политического просвещения как важнейшему средству коммунистического воспитания.В минувшем учебном году в 460 &. кружках, 290 теоретических семинарах и в вечернем университете марксизма-ленинизма обучалось 24.726 человек.В городе работало 70 начальных экономических кружков, в которых обучалось 3.500 человек.Йовысился идейный уровень занятий в сети по.читического просвещения. Однако в партийном просвещении еще не изжиты до конца элементы формализма, начетничества, не преодолен в ряде кружков и семинаров отрыв теории от жизни.В новом учебном году партийные организации, обобщив оПыт, накопленный в прошлые годы, критически проанализировав недостатки, создали более широкую сеть партийного просвещения, которая более полно отвечает идейным запросам коммунистов и беспартийных и позволяет теснее связать партийную учебу с жизнью, с практикой коммунистического строительства.Во всех звеньях системы партийного просвещения в новом учебном году обучается свыше сорока тыСяЧ человек —  почти в два раза больше, чём в минувшем учебном году. В Томске создано свыше тысячи круЖ' ков и 320 теоретических семинаров.В экономических кружках и семинарах занимается 20.200 человек.В комсомольской сети политического просвещения создано 187 кружков, в них 3.340 слушателей. 1 .240 молодых рабочих будут заниматься в кружках «Коммунизм —
4 наша практическая задача», ч Начал цаботу при вечеряем университете марксизма-ленинизма факультет комсомольского работника.Эти цифры— свидетельство серьезной рабо-ты партийных и комсомольских организаций по расширению сферы влияния пропаганды. Они гО' ворят о неуклонно растущей тяге трудящихся к изучению марксистско-ленинской теории.Новый' учебный год в сети партийного просвещения в большинстве партийных организаций начался организованно.Однако некоторые партийные организации к началу учебного года ока- • зались неподготовленными, собрания слушателей кружков и семинаров не провели, не ознакомили их с учебными планами, не определили время ^ и место занятий, не подготовили пропагандистов. Это привело в отдельных случаях к срывам занятий.Так, в УНР-787 из-за беспечности секретаря парторганизации тов. Ка- мелина и безответственного отношения к выполнению партийного поручения пропагандиста тов. Филимонова 3 октября сорвалось занятие кружка текущей политики.Учебный год в системе партийного просвещения начался в условиях возросшего творческого подъема трудящихся, развернувшегося социали- .стического соревнования за достойную встречу 43-й годовщины Великого Октября. Наша главная задача заключается в том, чтобы обеспечить высокий идейный уровень занятий, активное и творческое усвоение слушателями марксистско-ленинской теории. Достигнуть этого можно при условии, ес.ти партийные организации будут повседневно, глубоко вникать в содержание работы всей системы политического просвещения.В центре внимания должна быть борьба за действенность нашей пропаганды. А ключ к этому —  в неразрывной связи ее с жизнью.За последнее время в городе несколько оживилась массово-по.чи- тическая работа. Но состояние ее нельзя назвать удовлетворительным.Некоторые слои трудящихся не охватываются политической агитацией. Серьезным недостатком является кампанейский подход в проведении агитационно-массовой работы по ме- .сту жительства трудящихся. Несистематически в ряде партийных организаций инструктируют агитаторов, мало их контролируют, слабо воспитывают у них ответственность  ̂ за порученное дело. Многие руково- ‘  дящие работники редко встречаются с рабочими, служащими, не выступают перед ними с политическими беседами и докладами.Необходимо улучшить массово- политическую работу, проводить ее в каждом цехе, бригаде, отделе, на стройках, охватывая политическим влиянием каждого трудящегося.Коммунистическая партия в центр всей идеологической работы ставит воспитание у советских людей' коммунистического отношения к труду.Ярким выражением сознательного отношения советских людей к труду

движение коммунистического Труда. Меньше двух лет прошло С тех пОр, как родилось это блакородное движение. А какие могучие восходы дало оно! Уже не отдельные бригады, а многотысячные рабочие коллективы борются за звание Предприятий коммунистического труда.Около восьмисот бригад борются за звание коллективов коммунистического труда в Томской области, В .том числе 630 бригад в нашем городе. 90 бр.йгад уЖё удостоены звания Коллективов коммунистического труда. 1.200 человек борются за зван и е , ударника коммунистического труда. 190 получили это звание.Коллективы заводов «Томкабель», подшипникового, «ОибэлёктромоТор», электролампового и других включились в соревнование за звание предприятий коммунистического труда.Однако в Томске за последнее время медленно стало расти число бригад, борющихся за высокое звание коллективов коммунистического труда. Слабо распространяется почин Валентны  Гагановой. Многие партийные, профсоюзные и комсомольские организации не используют всех возмолшостей для расширения этого патриотического дВиясения. На ряде предприятий не обсуждаются результаты работы бригад, борющихся за звание коллективов .коммунистического Труда. Подведение итогов соревнования за звание бригад и ударников коммунистического труда проводится эпизодически и только в общегородском масштабе.Руководство соревнованием необходимо улучшить, сделать его более конкретным.Тысячи и тысячи трудящихся города показывают образцы самоотверженного отношения к труду, к порученному делу.Людмила Сготкина —  лучшая мастерица в комбинате бытового обслуживания iNj 2. Ее заработок составлял не менее 1.500 рублей в месяц. Но она решила помочь недавним выпускницам профтехшколы, возглавила отстающую бриГаДу, несмотря на то, Что ее заработок временно понизился почти вдвое. Дела в отстающей бригаде стали быстро улучшаться. Сейчас эта бригада борется за звание коллектива коммунистического труда.> Пример творческого отношения к труду показывает ударник кЬММуяя- 'стического Труда слесарь сепараторного це.ха подшипникового завода Николай Шуман, являющийся лучшим рационализатором области. Он подал 61 рационализаторское предложение, 45 из них уже внедрено, что дало экономию государственных средств в сумме 117 тысяч рублей.У  нас, в советской стране, о человеке прежде всего судят по его тру' ду. Передовиков труда мы поднимаем на щит славы. Благородными чувствами коллективизма, товарищеской взаимопомощи, священной любви к труду живут миллионы и десятки, миллионов Советских людей.Но, как говорится, «в семье не без урода». И в нашей большой трудовой семье сохранились еще люди со старой, паразйтичёской психологией, старыми, тунеядческими прш ычка- ми. Они стремятся жить, не участвуя в общественно полезном труде.Их немного. Но советский народ не хочет мириться с тем, что даже отдельные люди ведут паразитический образ Жизни. Наша общественность беспощадно бичует лодырей, дармоедов, требует беспощадной борьбы с тунеядцами.В нашем городе на днях состоялось многолюдное собрание рабочих, служащих и Инженерно-технических работников электромеханического завода с повесткой дня: «Кто не работает, тот не ест». Позором заклеймил рабочий коллектив тех, кто не хочет работать. Будет праВ-ильно, если подобные собрания пройдут и на других предприятиях.■ Ржавчина тунеядства разъедает души тех, кто заражен стяжательством, погоней за длинным рублем,

сТративноТо воздействия.Взятие на поруки лиц, совершивших общественно неопасные проступки ,— гуманное явление нашего общества. Но надо, чтобы общественные организации тщательно следили зК судьбой этих лиц, воспитывали их, интересовались их бытом. Нельзя также брать на поруКи КОГо попало.Больше внимания надо уделить коммунистическому воспитанию молодежи.Комсомольские организации предприятий, вузов, техникумов и школ делают немало по прйВитию юношам и__девушкам лучших черт морального облика сокетского молодого человека.Большая армия молодежи в нашем городе учится в вузах и техникумах. После принятия заКона о перестройке высшего и среднего образования идейно-политическая работа со студентами и учащимися стала более целеустремленной и действенной, теснее связанной с жизнью. Наши вузы и техникумы ежегодно дают стране много хороших сйёцнаЛйстов для народного хО'ЗяйсТва.Но в учебной и воспитательной работе среди студенческой молодежи имеют место серьезные недостатки. Еще недостаточно внимания уделяется воспитанию молодежи в ду.хс идейной убежденности, в духе честного выпо.тнения своего долга перед страной. Оканчивая техникум, вуз, Некоторая часть молодежи оказывается нередко неподготовленной к вступлению в трудовую жизнь и с юношеских лет ищет лазейки к «легкой жизни». 50 выпускников Томского педагогического института, например, в этом году не прибыли к месту назначения.Серьезными недостатками в нашей воспитательной работе объясняются встречающиеся среди молодежи случаи мелкобуржуазной распущенности, аморального поведения.Нам надо усилить идейное воспитание молодежи, доходить до каждого юноши и девушки, воспитывать молодежь в духе высоких принципов коммунистической морали, любви к "fpyKy, непримиримости к буржуаз ной идеологии.Е  родителям, которые являются первыми воспитателями и наставниками молодого человека, также надо усилить требования.В идеологической работе городской партийной орйниза'цйи посЛе выхода в свет постановления ЦК КПСС «О заДачаг партийной пропаганды в современных условиях» произошли заметные изменения. Она стала более целеустремленной, содержательной, обогатилась новыми формами. Рамки ее значительно расширились. Но мы должны сосредоточить внимание на недостатках, кол лективно обсудить меры, которые позволили бы значительно улучшить дело коммунистического воспитания Трудящихся. Партийные организации, опираясь на пгирокую общественность, должны настойчиво совер шенствовать фо-рМы и методы коммунистического воспитания масс, пропаганды политики партии, внутренней и внешней политики Советского (государства.Борьба против неправильного отношения к труду и социалистической собетвенности, против частнособственнической психологии, против тунеядцев, за строгое проведение принципа: «кто «е работает, тот не ест» должна рассматриваться как самая боевая часть идеологической работы.Надо усилить лекционную пропаганду в городе, покончить с недооценкой научно-атеистической пропаганды.Мы должны в идеологаческой работе доходить до каждого советского человека. Для решения этой задачи нужна большая, настойчивая, повседневная работа всех коммунистов, каждой партийной организации.Первым в прениях выступил секретарь парторганизации лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината тов. Храмов.Партийная организация лесопере-кого одолевает мелкособственниче- валочното и деревообрабатывающего ская жадность, кто спекулирует на комбината за последнее время улуч- ...........................................................  ‘ шила воспитательную работу средисдаче внаем «углов» и комнат, обзавелся огородами и садами в целях наживы.В городе имеют место случаи спе куляции государственной жилой площадью. Соловьева Е . М. проживает в доме политехнического института занимает две комнаты, одну из них сдает студентам. Это нетерпИ|Мо, том более при условии недостатка жилой площади в нашем городе.До сих пор -в городе находят приют люди, нигде не работающие, ведущие сомнительный образ жизни. Многие из них совершают преступления.Стремлению тунеядцев уйти от труда, укрыться от суда общественности нужно противопоставить тщательный контроль за ними, привлекать их к общественно -полезной деятельности, создавать вокруг них атмосферу общественного презрения.Нужно усилить борьбу за здоровый быт, против пьянства.В нашем городе созданы товарищеские суды и народные дружины, в которых насчитывается около шести тысяч дружинников. Но эта большая сила используется еще недостаточно. Некоторые товарищеские суды и народные дружины существуют формально. Надо улучшить деятельность добровольных народных дружин и товарищеских судов.К злостным нарушителям общественного порядка и преступникам надо применять строгие меры админи-

трудящихся. Чаще стали, проводить беседы в бригадах и цехах агитаторы, к проведению массово-политической работы парторганизация привлекла руководящих и инженерно- технических работников.В этом учебном году значительно расширилась сеть политического просвещения.Три участка, один цех и 18 бригад на комбинате борются за звание коллективов коммунистического труда. Однако не все члены этих коллективов охвачены учебой, допускаются еще нарушения трудовой дисциплины.Тов. Храмов отметил, что в поселке комбината слабо ведется борьба с лодырями, спекулянтами, пьяницами, тунеядцами. Некоторые спекулянты стараются с помощью комбината построить дом и продать его втридорога а потом выпрашивают лес на строительство нового дома. Есть люди, которые, нигде не работая, изготовляют мебель для продажи из украденного леса.В борьбе е тунеядством, спекуляцией, другими пережитками капитализма большую роль должна играть общественность.Однако сила общественности на комбинате слабо используется против нарушителей общественного порядка и паразитических элементов. Народная дружина с июня бездействует.

Тов. Храмов предлагает выселять из квартир, принадлежащих предприятию, тунёЛдцов. Некоторые рабочие йе имеют Квартир, а лЮди, нигде не работающие, не Приносящие обществу ничего, кроме вреда, занимают государственную жилплощадь. Эту несправедливость надо устранить.О работе городского университета культуры рассказал ректор тОВ. Hd- вйЦний. Университет культуры работает второй год. Началйбь занятия йа четырех факультетах.Народный университет в этом году посещает около 3.800 человек. В прошлом году среди слушателей очень мало было рабочей молодежи. Ныне почти половина слушателей —  рабочай молодежь.Тов. НовицКий указывает, что постоянное внимание университету культуры должны уделять редакции газет, отдел радиовещания, студия те.девидения. Нужно, чтобы секретари йартийных организаций постоянно интересо-вались учебой слушателей уйивер-ейТета. И самим секретарям парторганизаций следует почаЩе присутствовать на занятиях университета.Секретарь партийной организации УНР-291 тов. Сиднев отметил, что в коллективе строите.Тьной организации есть случай пьянок, прогулов, нарушений трудов'ой дисциплины. Это свидетельствует о недостатках в Вос- ййтателЬной работе.Тов. Сиднев говорит также о том, что необходимо улучшить воспитание торговых работников. Некоторые из них не заботятся о покуйаТеЛях, грубят им. В продовольственном магазине за станцией ТомсК-1, например, п-о вине работников магазина иногда не бывает самых необходимых товаров -—  соЛи, спйчек, папирбс. Пр-одаВцы неправильно реагируют на замечания ИокуПатс.Дёй,БаВедующая кафедрой истории КПСС политехнического института тов. Тутолмина остановилась на ряде вопросов, которые следует решить, чтобы улучшить преподавание общественных наук в вузах. Она указала, что вузы с большим ойозданием получают новые программы по истории КПСС. Отрицательно сказывается на усвоений марксисТсКо-леннясКой Теории студентами то, что многие из них -в средней школе не получают навыков самостоятельной работы над книгой. Тов. Тутолмина высказывает предложение изменить последовательность изучения общественных дисциплин в Вузах. ОНа считает, что праВилЬЁо было бы завершать йзу- чение общественных наук изучением истории партии, а не начинать с нее. Она предлагает также создать методическое пособие для преподавателей по использованию местного материала при изучеям  общественных наук.Тов. Тутол.М'Ина затем говорит о недостатках в воспитательной работе среди студентов во внеучебное время. Плохо, что лишь незначительная часть студентов получает в вузе навыки проведения пропагандистской работы. Больше внимания следует уделять воспитанию хороших эстетических вкусов у студенческой молодежи. Нельзя мириться с тем. что из окон студенческих общежитий порой раздаются звуки низкопробных джазов. Важно научить молодежь от.Чи- чать подлинные произведения искусства от пошлятины. Полнее нужно использовать театр в воспитательной работе, организовывать обсуждение спектаклей.Вопросам воспитания молодежи было посвящено выступление секретаря горкома ВЛКСМ тов. Кучер. Немало хороших дел на счету городской комсомольской организации, говорит Она. Сотни юношей и девушек включились в соревнование за звание коллективов и ударников коммунистического труда, многие завоевали это почетное звание. Это бригады Лиды Ястребовой с подшипникового завода, Нины Крикун с завода «Сиб- электромотор», Тамары Куприяхиной с текстильной фабрики и другие. Хорошо потрудились многие студенты вузов в колхозах области.Однако в деле коммунистического воспитания молодежи много серьезных недостатков. В среде молодежи еще есть пьяницы, хулиганы, тунеядцы.Многие партийные и комсомольские организации мало интересуются вопросами быта и досуга молодежи. Много непорядков в работе клуба поселка Черемошники, Дома культуры ГРЭС-П.Тов. Кучер говорит о том, что надо поднять ответственность многих родителей за воспитание детей.Прокурор города тов. Чернышев отметил, что широкое привлечение общественности к борьбе с преступностью и нарушениями общественного порядка позволило резко сократить количество судимостей, укрепить социалистическую законность. Но в ряде коллективов при обсуждении людей, совершивших преступления, допускают благодушие к ним, не всегда дается должная оценка их проступкам. Есть еще и такие руководители, которые стараются «выручить» преступника. Так, например, поступили руководители е м у  областного управления торговли по отношению к сторожу Курдлееву, который совершил кражу спиртных напитков.Некоторые хозяйственные руководители и общественные орпкшзащги не интересуются бытом людей, взятых на поруки. Б начале этого года

НОИ пропаганды в современных условиях».В последнее время профсоюзные Организации Томска улучшили вос- питЯтёЛЬную, кАльтурНО-просвея}- тельную работу в массах. Для этого онн распо.чагают большими возможностями. В городе действуют 15 домов культуры и клубов, оснащенных 12 стационарными киноустановками, имеется 27 профсоюзных библиотек, насчитывающих боЛее 400 тЫсяЧ Томов политической, художественной и технической литературы. К услугам физкультурников —  стадион «Труд», закрытВ1й плавательный бассейн, один из лучших в стране лыжный трамплин.Во многих -клубах города организуются встречи передовиков производства, конференции, лекции, вечера вопросов м ответов й другие массовые мероприятия, работают многочисленные кружки художественной самбдеНтеЛьностй. Умело строят свою работу Дом ученых. Дом культуры электромеханического завода и другие культу.рно-просветитё.чьные учреждения. Хорошо известны томичам самодеятельные коллективы электролампового, подшипникового заводов, швейной фабрики iNl б.Однако многие культурно-просветительные учреждения работают еще слабо. В клубах завода реЖущих инструментов, карандашной фабрики, мельзаводов в основном лишь демонстрируются кинофильмы. Здесь редко можно услышать лекцию, плохо -работают кружки художественной са- модеятельйости.Тов. Фарапонов критикует работников областного драматического театра, филармонии, культурно-просве- тительнёй шкоЛы, которые моле помогают Самодёятёльным коллективам. Необходимо, говорит он, расширять сеть культурно-просвеТиТёЯь- ных учрежде'ний.Секретарь партийной организаций средней школы М 24 тов. Дорофеева отмечает возросшую роль школы в формировании человека коммунистического общества.—  Проведенная Коммунистической па-рТией перестройка советской школы, —  говорит тов. Дорофеева, —  благотворно сказалась На нашей работе.Выступающая говорит об укреплении связей школы с родителями. Большинство учащихся —  дети рабочих, инженерно-технических работников и служащих завода «Томкабель». У школы установились хорошие отношения с заводом.Й все-таки эти связи недостаточны. В школе есть отдельные ученики, которые плохо учатся и ведут себя. Чаще всего это происходит в тех семьях, где родители живут недружно, пьянствуют, недостойно ведут себя в быту. О таких -родителях еще редко идет разговор в рабочих коллективах, профсоюзные организации мало интересуются учёбой и бытом школьников.Начальник городского отделения милиции тов. Дрягин говорит о возросшей роли общественности в укреплении общественного порядка. Народные дружины играют большую ■ роль в борьбе с хулиганами, пьяницами, автолихачам'И и другими нарушителями порядка. Однако в последнее время некоторые народные дружины ослабили свою работу, особенно на окра-внах города —  на лесоперевалочном и деревообрабатывающем комбинате, карандашной фабрике и других предприятиях.Надо шире повести борьбу с тунеядцами, Йз тунеядцев, привыкших жить за чужой счет, часто вырастают преступники. Гражданка Шалыш- кина, например, не занимается общественно полезным трудом, спекулирует. По этой дороге пошли и ее сыновья, которые совершили преступления.Профессор Томского государствен ного университета тов. Ярошевений оста-новился на вопросе о личной собственности в период развернутого строительства коммуниз.ма.Надо в е с т  реш-ительную борьбу с теми, кто пытается личную собственность превратить в средство наживы, говорил он. С этими спекулятивными элементами надо вести борьбу и силами общественности, и административными мерами. Оратор подчеркнул значение воспитания скромности, а также непримзгримости к стяжательству и тунеядству.Собра-ние городского партийного актива приняло соответствующее постановление.Собрание обратилось ко всем трудящимся города Томска с призывом шире развернуть предоктябрьское социалистическое соревнование, встретить 43-ю годовщину Великого Октября новыми трудовыми успехами.

коллективу комбината бытового обслуживания 24. 3 передали на пО- руки Соколова, привлекавшегося к ответственности за избиение жены. Руководители комбината ни р а ^  не поинтересовались, как живет Соко- .тов. Не сочли нуЖным помочь ему. Теперь ой снова привлекается к судебной ответственности.Недостатки в воспитании детей в семье и школе приводят к тому, что отдельйые подростки попадают под влияние тунеядцев, преступнико-в, всГпюТ на непрапилВИУй Путь;Партийные и профсоюзные организации должны Не только строги спра- ЩйВать с родителей за Восййганйе детей, но и помогать им в этом.—• В воспитании у советских людей коммунистической нр-авственно- стй, —  говорит секретарь областного совета профсоюзов тОв. ФарйНо- HdB, .—  большая роль принадлежит самой массовой организации рабочего класса —  советским Ирофсогозам. Это еще ркз подчеркнуто в постановлении ЦК КПСС «О задачах партий-
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Николай Федорович Гурьянов — наладчик станков автоматного цека Томского Подшипникового завода. Сменную норму он выполняет на 130— 140 процентов.Николай Федорович борется за звание ударника коммунистического труда. Фото Ф. Хитринёвича.В С Т Р Е Ч И  Д Р У З Е ЙНад нашей 48-й школой г. Томска шефствует манометровый завод. Учащиеся проходят там производственную практику. В прошлом учебном году девятиклассники хорошо зарекомендовали себя на заводе. Рабочие очень хорошо приняли на- дой учителей и учащихся, ших ребят и в это.м учебном году.Недавно состоялась товарищеская встреча по шахматам между учащимися и шефами.Встреча закончилась убедитель

ной победой.заводской команды со счетом 5:1. Однако команда учителей школы взяла реванш за поражение учащихся со счетом 5:2. На днях состоялась третья встреча. Рабочие одержали победу над смешанной коман-Дело не, только в шах.матных встречах. Главное в том, что между двумя коллективами завязалась .хорошая дружба.А . П Е С Т О В .
Д е р е в н я

э л е к т р и ф и ц и р у е т с яКолхозники сельхозартели «Новая жизнь» Шегарского района решили электрифицировать Комаровскую полеводческую бригаду. Монтажники Баткат- ской Р Т С  под руководством тов. Каминского прокладываютэленГролинию. Особенно хорошо трудятся электрики тт. Персия- нО'В и Фризов. Деревня Кома-

УНИВЕРСИТЕТ 
И ШКОЛЫ 

КУЛЬТУРЫв  Кожевниковском Доме культуры состоялось открытке унивехюигета культуры. С лекцией «История .советского кино» выступал заведующий отделом культуры тов. Лукин. Слушатели университета проамотрё- ли киножурналы «Как снимался фильм -«Тихий Дон» и «Кинорежиссер С . М. Эйзенштейн».В четырех населбИНых пунн-,  J . . тах района: Вороново, Чилино,ровка будет электрнфицирова- Ювала будут открытыйа к 7 ноября. школы культуры.
В ДЕТСКОЙ БИБЛИОТЕКЕ «. OW k5>TM,W'. ':ШесТЬ"'ЯбТ тому назад при В первой Половине этого года Зырянской районной библиотеке здесь открыли свободный был открыт отдел детской кни- доступ к книгам, а в октябре ги Его фонд составлял 1.100 библиотека стала .работать без ^ Т  - я «г . выходных. Число юных ч,итате-книг. Сейчас в детской библи- возросло более чем в два отеке насчитывается 1 0  тысяч раза. В . Г О В О Р У Х И Н .книг.

Хорошая
традицияВесть о том, что на сцене Ше- гарскоГо районного Дома культуры состоится спектакль «Без вины виноватые», поставленный Театральным коллективом Ко- жевниковского Дома культуры, быстро облетела село Мельнико- во.Зрительный зал был переполнен. Спектакль прошел успешно.В этот же вечер кожевников- цы принимали у себя коллектив Шегарского Дома культуры. Он показал им спектакль «Не все коту масленица».Обмен концертами и спектаклями самодеятельных артистов уже стал традицией в двух соревнующихся районах.П . С Т О Я К И Н .

С Ч А С Т Л И В Ы Е
Б И Л Ё 7 ЫСберегательные кассы Томской области в октябре выплатили по третьему выпуску денежно-вещевой лотереи 1960 года выигрыши на сум.му 550 тысяч рублей.Предъявлены лотерейные билеты, на которые выпали ценные вещевые ВыиТрьнпи: мотоциклы М-61 и ИЖ -56, пианино, анкордеои, гармонь, холодильники, стиральные машины, ковры, часы в золотом корпусе, радиолы «Рекорд», шерстяные одеяла, швейные машины, радиоприемники, фотоаппараты разных' марок, велосипеды й другие вещи.Оплата выигрышей сберегательными кассами продолжается. Г . Н И К У Л И Н .

Письма в реданцию
Спорт
смелыхВсе большую популярность завоевывает в нашей стране подводный спорт. Армия ПОДВО.ДНИКОВ насчитывает уже десятки тысяч человек. С 1957 года ежегодно проводятся всесоюзные и республиканские соревнования по подводному спорту. В этом году была создана Всесоюзная федерация подводного спорта.Подводный спорт имеет большое прикладное значение. Уже теперь успешно работают экспедиции подводных геологов. Так, в Каспийском море аквалангисты-геологи оказывали большую помощь при бурении подводных нефтяных скважин и при разведке полезных ископаемых. Археологи проводят свои изыскания на месте затопленных городов и в других исторических местах. Проводились подводные работы на дне Чудского озера на месте Ледового побоища. Используя достижения подводного спорта, начали новое наступление на «голубой континент» ихтиологи и биологи. Подводный мир постепенно открывает свои тайны человеку.В этом году несколько групп томских спортсменов были направлены во всесоюзный лагерь подводников при Алуштинском морском клубе, на южном берегу Крыма. Там они повысили свою спортивную квалификацию.Кроме групп обкома ДОСААФ, в Томске могут быть организованы самодеятельные клубы подводников. Уже организованы такие клубы в университете и полнтезшическом ин

ституте. Они будут работать под руководством Центрального морского клуба.Давайте же сделаем подводный спорт одним из массовых видов спорта в нашей области!
Г. ЕРМОЛАЕВ,

начальник Томского морского 
клуба ДОСААФ.

В. ТИТОВ, Б. ТИХОНОВ, В. ЖДА
НОВ —  спортсмены-подводники.

Нужды
районной
больницыв  нашем районе в этом году сложилось тяжелое положение с медицинскими кадрами. Районная больница должна быть центром методического руководства и практической помощи медпунктам и участковым больницам. Однако мы не в состоянии этого делать —  у  нас всего два лечащих врача вместо восьми по штату. Мы не можем оказывать квалифицированной медицинской помощи населению района.больнице не работает рентгеновский кабинет —  нет врача-ренттено- лога.Для того, чтобы обследовать детей, живущих в интернате народов Севера. нужен врач-рентгенолог. Мы обращались в областной тубдиспансер, на станцию санитарной, авиации, в облздравотдел, и бесполезно. Дети до сих пор не обследованы.С июля у  нас нет врача-педиатра.

РОВЕНСКАЯ.
ТИМОНИНА, 

врачи Александровской районной 
боошницы.
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Меж дународная жизнь
В П о л и т и ч е с к о м  к о м и т е т е  
Г е н е р а л ь н о й  А с с а м б л е и  О О НН Ь Ю -Й О Р К , 25 октября. (ТАСС). Вторую неделю в Политическом комитете продолжается общая дискуссия по вопросу о разоружении. Свои позиции изложили делегации десяти стран, главным образом стран — участниц переговоров Комитета десяти в Женеве. Заявления делегаций С Ш А  и их союзников по военным блокам ясно показывают, что они по-прежнему стоят на тех же позициях, которые занимали -на переговорах в Женеве и которые, как известно, привели к срыву этих -переговоров. Прибегая к общим декларативным заявлениям, представители С Ш А , Англии. Канады, Италии пытаются создать видимость того, будто они заинтересованы в переговорах. Это им нужно лишь для создания ширмы, прикрывающей продолжение гонки вооружений.Разоблачению позиции западных держав было посвящено выступление делегата С С С Р  В . А . Зорина.В . А . Зорин дал подробный анализ позиции западных держав и внесенных ими проектов резолюций. Английский проект резолюции, заявил представитель С С С Р , является неприкрытым выражением курса на то, чтобы снова завести переговоры по разоружению в глухой тупик бесконечных и бесполезных дискуссий о технических деталях контроля; этой же цели подчинен и проект резолюции С Ш А , Англии я Италии, хотя в нем и содержится немало красивых слов о разоружении и даже о всеобщем и полном разоружении. Теперь, добавил В . А . Зорин, когда представители государств — авторов этого проекта резолюции • выступили на заседаниях Политического комитета, с  особой наглядностью подтвердилось, что этот проект ничего общего не имеет с  интересами разоружения и что

его подлинной основой является программа контроля над вооружениями, т. е. создание узаконенной системы международного шпионажа.В . А . Зорин отметил далее, что западные державы не останавливаются ни перед чем, лишь бы бросить тень на советские предложения о всеобщем и полном разоружении, получившие такую широкую поддержку со стороны народов.Грубо спекулируя на ясно выраженном стремлении многих государств к быстрейшим практическим шагам в области разоружения, некоторые правительства западных держав пытались изобразить дело так, будто Советский Союз выступает в вопросе о разоружении с позиции «все или ничего» и будто он ничего не хочет сделать уже сейчас, до заключения договора о всеобщем и полном разоружении, с целью остановки гонки вооружений и создания атмосферы доверия в международных отношениях. Это — очередное грубое искажение позиции Советского Союза.Народы всего мира, продолжал советский делегат, с пристальным вниманием следят сейчас за дискуссией о всеобщем и полном разоружении, происходящей в Политическом комитете. Они видят, что на рассмотрении комитета находится реалистичная программа всеобщего и полного разоружения, предложенная Советским Союзом. Они видят также, что С Ш А  и другие западные державы упорно не желают ни принять, ни даже в деталях обсудить эту программу и в то же время настаивают на своих, совершенно непригодных в качестве основы для переговоров, мерах контроля над вооружениями. ■ Это положение не может не вызывать
Переход немцев из Западной 

Германии в ГД РБ Е Р Л И Н , 25 октября. (ТАСС). В  последние дни в Германскую Демократическую Республику перешли и обратились с просьбой о предоставлении им убежища военнослужащие бундесвера. Среди них унтер-офицер • военно-воздушной базы Нейбиберг Хорст Браун, солдат 5-го мотострелкового батальона в Касселе Хорст Тушла и солдат Франц 'Бетгер из батальона обеспечения в Аугустдорфе близ Детмольда., Военнослужап^е бундесвера заявили, что причиной их перехода в Г Д Р  явилось несогласие с агрес- СИВ.НЫМИ планами боннского правительства.Среди гражданских лиц, переселяющихся из Западной Германии в Германскзпо Демократическую
К  п р е д с т о я щ и м  

м а н е в р а м  б у н д е с в е р а  
в о  Ф р а н ц и иБ О Н Н , 25 октября. (ТА СС). Как сообщает сегодня газета «Франк- фуртер альгемейне», в ночь с 27 на 28 октября , в район Реймса (Франция) прибудут передовые подразделения четырех батальонов западногерманского бундесвера, которые с начала ноября в течение трех недель будут проводить там маневры. Передовые части прибудут на 50 автомашинах. Прибытие в район Реймса этих батальонов бундесвера намечено на третье ноября.

Республику, люди самых различных профессий, в том числе много квалифицированных рабочих. Так, среди перешедших в последние месяцы в Германскую Демократическую Республику находятся более 1 . 0 0 0  рабочих горной и металлургической промышленности 1.030 рабочих-строителей и 304 квалифицированных рабочих химической промышленности.

у народов серьезной тревоги и озабоченности.Призывая западные державы серьезно взяться за согласование основных принципов договора о всеобще.м и полном разоружении, В . А . Зорин предупредил, что если призыв и на этот раз не будет услышан Соединенными Штатами и их союзниками, если они и дальше будут использовать обсуждение проблемы разоружения в Политическом комитете в качестве ширмы для прикрытия политики гонки вооружений и балансирования на грани войны, то у советской делегации не будет иного выбора, как прекратить свое участие в обсуждении проблемы разоружения в Политическом ко.митете. Становится все более очевидным, что в настоящее время С Ш А  не готовы вести продуктивные переговоры по разоружению. а их союзники не могут ничего поделать и пытаются лишь прикрыть свою беспомощность общими призывами к терпеливым переговорам, не предлагая никакой реальной базы для успеха таких переговоров. В этих условиях, сказал в заключение представитель С С С Р , становится ясным, что единственным путем решения проблемы разоружения является созыв весной будущего года специальной сессии Генеральной Ассамблеи О О Н  по вопросу о разоружении с участием глав -правительств и наиболее ответственных деятелей государств.На утреннем заседании Политического комитета выступили также делегаты Албании -и Бразилии.

Зал\ЬюлЬ1 против Ky6bi 
обречены на провалМ О С К В А , 25 октября. Обозреватель Т А С С  Игорь Орлов пишет:Сообщения из Вашингтона и Нью-Йорка свидетельствуют, что антикубинская кампания . североамериканских монополий продолжает усиливаться. Обозреватель «Нью-Йорк тайме» Джеймс Рестон подтверждает, что проводившиеся до сих пор меры с целью изолировать Кубу не дали желанных результатов. Рестон констатирует: «Другие торгующие страны полушария, в том числе Канада, не собираются присоединяться к экономической войне против Кастро; латиноамериканские страны считают это предложение нарушением межамериканских договоров, запрещающих экономическое или политическое давление на внутреннюю политику какой-либо страны полушария: публичные призьшы к восстанию против Кастро по крайней мере -неблагоразумны и, быть может, бьют мимо цели». Провал попыток задушить Кубу с помощью экономической блокады толкает агрессивно настроенные круги С Ш А  на новые авантюры.В С Ш А  развертывается сейчас широкая пропагандистская кампания в пользу вооруженной интервенции против Кубы — будь то прямой, с участием (под тем или иным предлогом) вооруженных сил С Ш А , или замаскированной — руками наемников из рядов контрреволюционного сброда, выметенного кубинским народом и пригретого в С Ш А  и в послушных им странах Карибского моря. Значительная роль в этих планах отводится Гондурасу и Гватемале. Их террию-Профессор Гарвардского университета о предстоящем экономическом спаде в СШАН Ь Ю -Й О Р К , 25 октября. (ТАСС). По сообщению корреспондента агентства Юнайтед Пресс Интер- нейшнл, профессор Гарвардского университета Джон Линтнер, выступая на заседании одной из комиссий ассоциации американских банкиров в Бостоне, заявил, что, по его мнению, в 1961 году в С Ш А  начнется «общий экономический спад значительных размеров».«Воздействие этого спада, — указал он, — больше всего будет ощущаться со второго полугодия». Значительно снизятся по сравне-Открытие конференции африканских стран в АбиджанеП А Р И Ж , 25 октября. (ТАСС). Как сообщает агентство Франс Пресс, вчера в г. Абиджан (Берег Слоновой Кости) открылась региональная конференция государств, входивших ранее в состав Французской Западной и Экваториальной Африки. В  работе конференции участвуют Камерун, Конго со столицей в Браззавиле, Дагомея, Верхняя Вольта, Мавритания, Нигер, Сенегал, Берег Слоновой Кости, Чад, представленные главами государств. Центральноафриканская Республика и Габон, представленные членами правительств, а также Республика Мали, приславшая наблюдателя.По сообщению корреспондента Франс Пресс из Браззавиля, вчера в Абиджан выехал самозванный «президент» так называемого «горнорудного государства Касаи» Ка- лонжн. Этот конголезский сепара

тист — ближайший «союзник» небезызвестного Чомбе заявил перед отъездом из Браззавиля, что он намерен п)зинять участие в работе Абиджанской конференции в качестве «личного представителя Ка- савубу».Официальная цель конференции, по словам ее главных организаторов — президента Берега Слоновой Кости Уфуэ-Буаньи и премьер-министра Сенегала Мамаду Дна, — «укрепление экономической солидарности и координация внешней политики африканских государств, говорящих на французском языке». Политические наблюдатели в Африке отмечают в этой связи, что такая страна из состава бывшей Французской Западной Африки, как Гвинея, отметившая в октябре уже вторую годовщину своей независимости, не принимает участия в работе конференции.

нию с прошлым годом новые предложения ценных бумаг публике и частные капиталовложения, видимо, сократится частное жилищное строительство.На предстоящий экономический спад, подчеркнул Линтнер, уже указывали в течение нескольких месяцев вялые те.мпы продажи товаров, постоянное сокращение портфеля невьшолненных заказов, снижение прибылей и сокращение накоплений товарных запасов на предприятиях. В числе главных факторов спада, по мнению Линт- нера, будут: сокращение расходов на предприятия и оборудование, снижение общих товарных запасов и сокращение затрат на строительство предприятий по производству потребительских товаров длительного пользования.

рии используются для концентрации сил вторжения, снабженных американским вооружением.В кампании по подготовке «психологической» обстановки для вторжения участвуют ведущие государственные деятели С Ш А , представители госдепартамента, Пентагона и других правительственных ведомств. Сообщают, что к намечаемым срокам вторжения контрреволюционных сил на Кубу Пентагон решил приурочить большие маневры военно-морских сил С Ш А , Бразилии, Аргентины и Уругвая, которые состоятся в ноябре под командованием американских адмиралов.Активно включились в кампанию разжигания ненависти к Кубе и оба кандидата на пост президента — Никсон и Кеннеди. Последний, бравируя своей «твердостью», требует принятия любых мер, включая военные, для свержения революционного правительства Кубы. Не отстает от Кеннеди и кандидат республиканцев Никсон, который вряд ли успел забыть «горячий» прием, оказанный ему латиноамериканскими народами во время его вояжа в 1958 году, когда для спасения вице-президента пришлось вызывать морскую пехоту.Агрессивные антикубинские заявления обоих кандидатов носят такой развязный характер, что' «шокируют» даже видавшую виды Маргариту Хиггинс из «Нью-Йорк геральд трибюн». На днях она писала, что ей «жутко слушать эти выступления». Впрочем, Хиггинс пугают не столько эти речи и даже планы подготовки интервенции на Кубу, сколько сомнения в том, будут ли достигнуты результаты, о которых мечтают в Вашингтоне. В подтверждение своих сомнений Хиггинс цитирует крупного латиноамериканского дипломата (фамилию которого она не приводит), пугавшего ее следующими словами:

«Все латиноамериканские страны, кроме, может быть, двух или трех, созрели сейчас для революции типа кастровской революции, и ваши кандидаты в президенты дают новый импульс тем самым силам, от которых они, по их мнению, собираются избавиться».Такое напоминание является вполне своевременным, поскольку Кеннеди и Никсон, как и многие их коллеги в госдепартаменте и Пентагоне, очевидно, склонны забывать, что теперь не начало X X  века, когда С Ш А  трижды (в 1906, 1912 и 1917 годах) предпринимали вооруженную интервенцию против Кубы, вторгались в Доминиканскую Республику, Никарагуа, Гаити, Мексику и другие страны Латинской Америки. Международный политический климат не благоприятствует ныне не только операциям американской морской пехоты на чужих территориях, но и таким действиям Вашингтона, с помощью которых его агенты подготавливали и осуществляли в 40-х и 50-х' годах государственные перевороты в Венесуэле, Эквадоре, Чили, Коста-Рике, Гвате.мале и некоторых других странах американского континента.Кубинский народ не поддается провокациям и шантажу. Он еще теснее сплачивается вокруг своего правительства и преисполнен решимости отстоять свою независимость и свободу, строить свою жизнь по собственному желанию. На его стороне симпатии и поддержка миролюбивых народов далеких и близких стран.Тот, кто подбрасывает вверх ка- .мень, учит народная мудрость, рискует собственной головой. Об этом не лишне помнить вашингтонским авантюристам, которых ослепляет злоба против народов, не желающих снова одеть ярмо империализма и колониализма.
Национализация американской 

собственности на КубеГ А В А Н А , 25 октября. (ТАСС). На состоявшемся в ночь на 25 октября заседании Совета министров Кубы было принято решение о национализации путем насильственной экспроприации всего имущества и собственности граждан и юридических лиц С Ш А  на территории Кубы. В соответствии с этим решением национализированы 167 американских йбмпанйй' и предприятий на Кубе, в том числе химические и мёталлообрабатыцающие фабрики и заводы, мельницы, торговые, железнодорожные, горнорудные предприятия, страховые компании и т. д.

В решении революционного правительства Кубы указывается, что национализация американской соб ственности и предприятий на Кубе является ответом на агрессивные действия правительства С Ш А  в от-, ношении Кубы, в частности, на эмбарго, наложенное правительствам С Ш А  на экспорт американских товаров на Кубу. Кроме того, роворшсйь ^-реш ении, нчцйоиайийа ция принадлежащих американскому nan«TaJ^ промышленных и говых предприятий на Кубе имеет важное значение для. освобождения и развития национальной кубинской экономики.

НА ШАХМАТНОЙ ОЛИМПИАДЕЛ Е Й П Ц И Г , 25 октября. (ТАСС). Сегодня на 14-й шахматной олимпиаде состоялось доигрывание отложенных накануне партий второй, третьей и четвертой полуфинальных групп. В  первой Т р у п п е 'неоконченных партий не было.Перед заключительным, девятым, туром полуфинальных соревнований впереди в первой группе — команды Югославии, Болгарии и Германской Демократической Республики, во второй — шахматисты С С С Р , набравшие рекордное за восемь туров число очков, а также команды Аргентины и Голландии, в третьей — шахматисты Англии, Чехословакии и Венгрии.В четвертой группе первые- два места закрепили за собой команды Соединенных Штатов Америки и Федеративной Республики Германии, намного обогнавшие своих ближайших соперников.Борьбу за третье и четвертое места (а в финал допускаются только три победителя) ведут команды Румынии и Испании.
Сессия научно- 

методического советаСегодня в лекционном зале стадиона «Труд» начинаетсясессия научно-методического совета Томского областного совета спортивных обществ и организаций.Участники сессии прослушают 17 докладов на различные темы методики тренировокспортсменов, повышения эффективности занятий на уроках физкультуры в школах и других учебных заведениях.
— • —

ХроникаСовет Министров СССР назначил Маршала Советского Союза Моска
ленко Кирилла Семеновича Главнокомандующим Ракетными войсками— заместителем Министра обороны СССР,

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .
Т  Е  А. Т  JP

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова27 октября — «Иркутская история».Все билеты проданы.Начало спектакля в 8  час. вечера.

Япония накануне парламентских выборовТО К И О , 25 октября. (ТАСС). Вслед за роспуском вечером 24 октября нижней палаты японского парламента правительство сегодня приняло решение о проведении 
2 0  ноября всеобщих выборов в нижнюю палату. Предвыборная кампания начнется 30 октября. Однако фактически предвыборная борьба уже началась.Правящие круги Японии, напуганные широким размахом народной борьбы против военного союза с С Ш А , вылазок фашизма и наступления реакции, предпринимают всевозможные меры, чтобы добиться на выборах получения более двух третей депутатских мандатов и тем самым обеспечить беспрепятственное проведение в жизнь своих реакционных планов. Финансово-промышленные круги, финансирующие правящую либерально-демократическую партию, не скупятся на средства для проведения широкой пропагандистской кампании с целью убедить избирателей голосовать за кандидатов этой партии.

Сегодня газета «Иомиури» сообщает, что организация японских монополистов — совет реконструкции экономики уже выделил на финансирование предвыборной кампании либерально-демократической партии на 2 0 0  миллионов иен больше, чем на выборах в нижнюю палату в 1958 году. Газета отмечает, что эти средства собраны в основном за счет взносов крупных компаний и что сумма «пожертвований» партии к 1 0  ноября составит около 3 миллиардов иен.Разумеется, финансово-промышленные круги не намерены бросать деньги на ветер. Та же газета «Иомиури» пишет, что после выборов финансовые круги потребуют от нового правительства возвращения «долга» за поддержку правящей партии на выборах. Такой долг японские монополисты собираются получить, прежде всего, при составлении бюд:кета на новый финансовый год, когда они постараются урвать львиную долю ассигнований на финансирование
Солдаты бундесвера на СардинииР И М , 25 октября. (ТАСС). Газета «Унита» сообщает о прибытии новых :-{онтингентов западногерманских войск на Сардинию. По данным газеты, к концу октября на этом итальянском ' острове будет находиться уже около 2 .0 0 0  солдат и офицеров бундесвера.Присутствие- западногерманских военнослужащих на Сардинии, пи

шет «Унита», вызвещо глубокую тревогу у населения острова. Во многих населенных пунктах Сардинии состоялись митинги и демонстрации протеста. Молодежь городов Карбония и Оциери потребовала «выдворить непрошенных гостей и ликвидировать размещенные на Сардинии военные базы с тем, чтобы гарантировать острову возможность развития в условиях мира»

своих предприятий. Уже сейчас финансово-промышленные круги требуют принятия «радикальных мер против насилия», поговаривают «о недостатке у правительства коренных мер в области просвещения» и т. д .. явно требуя от него принятия более решительных мер для расправы с демократическими силами.

Кинотеатр имени М . Горького27 октября — новый художественный фильм «Опасная зона». Сеансы: 9-30, 11-15, 1, 2-45, 4-35, 6-25, 8-15, 10-05.Зал кинохроники 27 октября — новый документальный фильм «Разум против безумия». Сеансы: 10, 11-05,12-10, 6 , 7-10.Художественный фильм «Таланты и поклонники». Сеансы: 1-15, 2-50, 4-25, 8-20. 10.Кинотеатр имени И . Черных 27 октября. Большой зал — новый художественный фильм «Рас светает». Сеансы: 9-45, 11-30,1-15, 3 , 4-45, 6-30, 8-15, 10. Ма лый зал — «105 процентов али бн». Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5, 6-45. 8-30. 10-15.Клуб имени Сталина 27 октября — «Человек с планеты Земля». Сеансы: 4, 6 , 8 . 10.Кинотеатр городского сада 27 октября — цветной художественный фильм «Озорные повороты». Сеансы: 5, 7, 9.Касса работает с 4 час. дня.
■

Т О В А Р Ы -

ПОЧТОЙ!

Бесчинства 
сшериканских 

военнослужащих 
в Ф Р ГБ Е Р Л И Н , 25 октября. (ТАСС). Драки, грабежи, насилия — таковы характерные черты пребывания американской военщины на территории Западной Германии.Агентство А Д Н  сообщает из Висбадена об убийстве американскими солдатами молодой немки Хельги Шпатгенске. В небольшом западногерманском городке Бад-Хер- швельде американцы так избили молодого немца, что его пришлось отправить в Ильницу. Спустя некоторое время американцы нанесли ранение другому немцу, 'а затем избили еще двух.В Цальбахе близ Майнца американец изнасиловал 2 2 -летнюю немецкую девушку.В Нюрнберге американские «вояки» избили немца, который пытался защитить женщину от их оскорблений.

Четверг, 27 октября 19.00. Для детей. «Откуда, как и почему?». 19.20. Очерк «Люди смелых дерзаний». 19.40. «Последние известия». 19.50. Телевизионный фильм-спектакль «Город на заре».Томской текстильной фабрике срочно требуется заведующий складом.Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе. 97, отдел кадров.Кинотеатру имени М. Горького требуются: столяр, слесарь, техничка и художник.Обращаться: г. Томск, переулок Нахановича, 7. 2— 2Томской трикотажной фабрике требуются на аккордную работу: плотники, печники, штукатуры, конопатчики (оплата труда по соглашению). Здесь же требуются рабочие для прокладки канализационных сетей.Обращаться: г. Томск, переулок 1905 года, 6 . 2— 1

Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли Р С Ф С Р  высылает по заказам граждан:К О Н Ь К И  У Ч Е Б Н Ы Е« С Н Е Г У Р О Ч К А »  — глянцевые, однополозные, применяются как на льду, так и на снегу, являются лучшими коньками для начинающих кататься, размеры по обуви с №  29 по №  36 от 15 —до 17 руб.« С Н Е Г У Р О Ч К А »  — глянцевые, двухполозные, предназначены для детей дошкольного возраста.Могут применяться на все размеры детской обуви 18 руб.К О Н Ь К И  К О Н С Т Р У К Ц И И  П О Л И К А Р П О В А  — глянцевые, благодаря передвигающемуся заднику используются для обуви пяти размеров (№№ 28— 32,33— 37, 38— 42), а крепление их ремнями позволяет применять различную обувь 2 2  руб.К О Н Ь К И  С П Е Ц И А Л Ь Н Ы ЕБ Е Г О В Ы Е , размеры с 36 по 41 65 руб.Д Л Я  И Г Р Ы  В Х О К К Е Й  С Ш А Й Б О Й ,размеры с 37 по 44 45 руб.Д Л Я  И Г Р Ы  В Х О К К Е Й  С  М Я Ч О М ,размеры с 30 по 35 34 руб.размеры с 36 по 43 39 руб.Наряду с коньками вы можете заказать ботинки для хоккея с мячом и шайбой и ботинки для лыж. й Кроме того, можно приобрести: крепление лыжное — жест- 
4  кое, резину для лыж, мазь лыжную «А » и «Б », j  За отдельную плату производится прикрепление коньков к бо- тинкам.J  С ассортиментом других товаров и порядком офор.мленм м - J  казов можно ознакомиться по прейскуранту « Т О В А Р Ы — ПОЧ- 
*  Т О Й », находящемуся во всех почтовых отделениях.^ И С П О Л Н Е Н И Е  З А К А З О В  Б Ы С Т Р О Е  И А К К У Р А Т Н О Е !
J  Заказы шлите в адрес новосибирской базы «Посылторга».
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ПРИНИМАЕТСЯ ПОДПИСКА на 1961 ГОДН А  Е Ж Е М Е С Я Ч Н Ы Й  Н А У Ч Н О -Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  И аР О И З В О Д С Т В Е Н Н О -Э К О Н О М И Ч Е С К И И  Ж У Р Н А Л
« Л е с н а я  п р о м ы ш л е н н о с т ь »Подписная цена на год — 48 руб., на 6  месяцев — 24 руб. Подписка принимается без ограничения во всех подписных пунктах «Союзпечати» и органов связи, а также общественными уполномоченными.

Артели «Технохим» срочно требуются; кочегар, слесари и подкатчики.Обращаться; г. Томск, улица Сибирская, 40. 2 — 1
Томскому областному аэроклубу Д О С А А Ф  требуются; шофер, автослесарь, кочегары.Обращаться; г. Томск, улица Ба кунина, 3.

Дети, внуки и родные С  глубоким прискорбием извещают о смерти дорогого отца и дедушки П А Т Р У Ш Е В А  Александра Максимовича. Вынос тела состоится 27 октября, в 3 часа дня, из квартиры покойного (г. Томск, улица Водопроводная, 11).Томскому лесхозу требуются бухгалтер и тракторист.Обращаться: г. Томск, улица Заторная, 2 1 . 2 — 1Авторемонтному заводу требуются на постоянную работу: инженер-механик, инженер-технолог, термисты, медники, фрезеровщики, кузнецы, штамповщики и слесари.Обращаться: г. Томск, поселок Каштан, улица Линейная, 11, отдел кадров. 2 — 1
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советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-48. сельского
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А

И ЗВЕ Щ ЕН И Е27 октября» в 8 часов вечера» в помещ ении обллектория состоится занятие ф акультета изобразительного и скусств а народного университета культуры  по теме: «К ак смотреть и оценивать произведения изобразительного и ск усств а». Выступаю т; лектор Л. И. Боженко» скульптор С . И. Данилин и архитектор В. В . Н аседкин. После лекц и и —э к с . иурсия по вы ставке советски х х у дож н иков. Будет организована больш ая книж но.иллю стративная вы ставка. П О Г О Д АПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, по области 27 октября ожидается облачная погода с прояснениями, осадки преимущественно в виде снега, ветер западный, 10— 15 метров в се- ЙуййуГ’температура по северо-западным районам 5 — 10, по ЙСта1ЯЬНым — о — 5 градусов .мороза.

Томскому отделению «Тепло- электропроекта» на постоянную работу требуются: инженеры-электрики, строители, теплотехники (по электростанциям, тепловым сетям, отоплению и вентиляции), сантехники, сметчики, кочегары и уборщицы, опытные геодезисты, топографы, геологи и гидрологи, комендант общежития и домоуправляющие.Обращаться: г. Томск, проспект имени Кирова, 36, отдел кадров.Томскому государственному проектно-изыскательскому институту «То.мгнпротранс» срочно требуются на постоянную работу; инженеры и техники по водоснабжению, канализации, мостовики, а также механик А Т С , слесари- водопроводчики, дворники, уборщицы.Принятые в период отпуска пользуются бесплатным билетом для проезда по железной дороге и топливом по льготной цене.Обращаться: г. Томск, проспект имени Кирова, 20, отдел кадров.Томскому тресту очистки требуются: шоферы 1  и 2  классов, авто- электрики, медник-аккумуляторщик, электромонтер, слесарь-моторист, грузчики на автомашины, десятники по санитарной очистке города и рабочие для работы на снегопогрузчиках.Обращаться: г. Тамск, улица Карташова, 47. з — 1Гр-н Корнеев Ю рий И ванович, прож иваю щ ий в г . Т ом ске, переул ок Соляной, 8,. кв. 2 , возбуж дает дело о расторж ении брака с  гр-кой Корнеевой Кларой Ф едоровной, прож и ваю щ ей в г . Т ом ске.Дело подлежит рассм отрению  в на- родном суде 8-го у ч астка г. Т ом ска.Гр-ка Селянина И раида Ивановна прож иваю щ ая в г. Томске, ул и ц а 3-я Ново-К иевская, 5, кв. 1, возбуждает дело о расторж ении брака с  гр-ноы Селянины м Николаем А лексеевичем  прож иваю щ им  в г. Т ом ске.Дело подлежит рассм отрению  в народном суде 6-го у ч а ст к а  г . Том ска,
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